

REDACCION

Calle de San Bartolomé núm. 32.

Teléfono n.º 6.

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIOS DE ABONO

Un mes: En España . . . 1'25

Extranjero . . . 2'25

Número suelto . 5 céntimos

Id. atrasado 10

OBRA NUEVA

Guide-album de touristes

AUX
ILES BALEARES

por D. Juan B. Enseñat

Obra escrita en francés, adornada con hermosos grabados.

PRECIO: 3 PTAS.

LIBRERIA DE JOSÉ TOUS

DICCIONARIO de la lengua castellana, por la Real Academia, última edición 30 pesetas en pasta.—Librería TOUS.**C**ONSTRUCCION.—Pequeña enciclopedia práctica. L. A. Barré, 12 tomos rústica 18 ptas. y 24 tela.—Librería TOUS.

Edicto

Los infrascritos Administradores de la herencia de doña Isabel Vives y Bordoy sacan á pública subasta las casas número 12 y 14 de la calle de Sto. Domingo de esta capital, como una sola finca, por un solo precio, bajo las condiciones siguientes:

1.ª La subasta tendrá lugar dentro de media hora, por medio de pujas á la llana, ante el Notario de esta ciudad D. José Alcover, en su despacho calle de Puigdorfilá, número 20, entresuelo, empezando á las once de la mañana del día 8 de Junio de este año.

2.ª No se admitirán posturas inferiores á cuarenta mil pesetas y para tomar parte en la subasta deberán los licitadores haber depositado en poder de dicho Notario mil pesetas en metálico que se devolverán en el acto á los licitadores que no obengan el remate y servirán al rematante en pago de cuenta del precio.

3.ª El adquirente no podrá exigir más títulos de propiedad que los depositados en poder del repetido Notario.

4.ª Los infrascritos creen que la casa núm. 14 pertenece á la herencia en dominio pleno y que no está gravada con carga alguna. La casa número 12 está afecta á un censo anual de 65 libras mallorquinas, solo pertenece á la herencia en dominio útil y los infrascritos no tienen noticia de que pese sobre ella ninguna otra carga. Será de cargo exclusivo del comprador la sucesiva prestación de dicho censo y el pago del laudemio á quien acreditase ser dueño directo, sin derecho á rebaja del precio del remate en razón del expresado censo ni de cualquiera otros gravámenes á que acceso se hallen afectas las fincas. Los licitadores, á sus costas, podrán examinar cuantos antecedentes quisieren para averiguar si las fincas están sujetas á otros gravámenes y para facilitarles el trabajo se hace constar que están inscritas á favor de la causante bajo los números 2518 y 3535, á los folios 66 y 188 de los respectivos tomos 90 y 137 de la sección de la Catedral del Registro de la propiedad del Ayuntamiento de Palma.

5.ª El comprador respetará hasta el 31 de Julio de este año los actuales inquilinatos de la casa número 14 y del segundo piso de la del número 12, pero hará suyos los alquileres desde el día de la escritura de venta.

6.ª Los derechos notariales y papel timbrado del acta del remate y de la matriz de la escritura de venta serán de cargo exclusivo del comprador; deberá otorgarse ésta ante el susodicho Notario el día que señale el rematante de entre los ocho siguientes al remate, en cuyo acto deberá pagar el precio metálico con descuento de las mil pesetas expresadas.

Palma 19 de Mayo de 1900.—José Palou, Pbro.—Gabriel Villalonga, Pbro.—Miguel Pons.—Francisco Viana.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)
En Maffeking.—Combate en las inmediaciones.—Una victoria boer.

Madrid 22 (4'45 t.)

Un despacho oficial expedido por el generalísimo Roberts en Kronstad dice que el coronel Mahón anuncia que su columna volante entró en Maffeking el día 18 del actual á las cuatro de la mañana.

Otro despacho fechado en Delagoa dice que despues de un vivo combate diez y siete mil boers ocuparon fuertes posiciones en las cercanías de Maffeking.

En esta acción los ingleses perdieron treinta hombres y los boers muchos más.

Un telegrama de ayer fechado en Pietzsmaitzburbo dice que los boers han evacuado completamente el Natal, dejando libre el paso por Laingsneck.

Los generales boers.—Los huelguistas de Berlin

Madrid 22 (5'45 t.)

Un despacho de Kronstad dice que el general boer Dewet es partidario de terminar la guerra sometiendo las tropas transva-lenses á Inglaterra mediante la condición de que dicha potencia reconozca la independencia de las repúblicas sudafricanas.

En cambio el generalísimo Bhota es partidario de la obstinada resistencia.

Los periódicos de Berlin hacen constar que los empleados se han abstenido de realizar todo acto reprobable, afirmando que todos los que se han producido en aquella capital han sido provocados por personas extrañas á aquellos funcionarios y especialmente por chiquillos.

La marina yankee.—Un socialista filántropo

Madrid 22 (5'55 t.)

Nos comunican de Washington que el secretario del departamento de marina ha dado las órdenes necesarias para el establecimiento de una estación naval yankee en Europa.

La prensa de Paris publica curiosos detalles referentes á la

organización de una panadería cooperativa establecida en aquella capital.

Un filántropo belga ha anticipado gratuitamente la suma de cien mil francos.

Los fundadores de la panadería se proponen fabricar una considerable cantidad de pan con el objeto de competir con los demás establecimientos.

Los accionistas necesitan hacer profesión de fé socialista.

Los beneficios que se obtengan se distribuirán entre los accionistas y los trabajadores destinándose el resto á la propaganda de los principios socialistas.

Consejo de ministros

Madrid 22 (6'45 t.)

En este momento empieza el consejo de ministros en la presidencia.

El Sr. Silvela lleva á la resolución de sus compañeros el proyecto relativo á la causa administrativa.

El Sr. Dato lleva las bases para la reorganización de la policía.

El Sr. Gasset propondrá que se concedan facilidades para el envío de obreros á la exposición de París.

Los Sres. García Alix y Vadiello llevarán expedientes de trámite y el general Azcárraga un proyecto para la adquisición de material de guerra.

La peste.—La Cámara francesa.

Madrid 22 (6'45 t.)

Un despacho de Río Janeiro ha confirmado oficialmente la existencia de la peste en aquella capital.

En la Cámara de Diputados de Paris se ha notado gran afluencia en los escaños y mucha animación en las tribunas públicas.

Mr. Dechanel, presidente de la cámara lee una carta alocución elogiando la exposición universal que se está celebrando, y á todos cuantos participan de la fiesta de la paz y del trabajo.

En el documento se saluda cariñosamente á las naciones que toman parte en el certamen.

Ha sido acogido con grandes aplausos.

Mr. Gouzi, diputado socialista, anuncia una interpelación contra

el gobierno sobre política general.

El presidente del consejo de ministros accede á contestarla inmediatamente si así lo dispone el presidente de la cámara.

Varias noticias

Madrid 22 (6'45 t.)

La comisión de la Cámara de comercio de esta capital nombrada por la junta general para entregar la contestación á la circular del señor Gasset contra las cámaras de comercio no ha pedido todavía hora para efectuarlo.

El contralmirante Dueñas pasa á la reserva á consecuencia de las vacantes que se van amortizando.

El presidente del consejo señor Silvela dispondrá en breve que se encarguen los jefes de los departamentos de los servicios de los mismos que dependen actualmente de su ministerio.

El marqués de Vadillo ha negado que se trate de indultar al señor Floranes, condenado por haber dado muerte en las calles de Madrid á un individuo que intentó asesinarle.

Dice el ministro que solo existe una solicitud del interesado pidiendo el indulto, sin que siquiera hayan aun empezado los trámites de la misma.

Huelga en Bilbao.—Nombramiento.

Madrid 22 (7'15 t.)

Los huelguistas de Bilbao realizan activas gestiones cerca de los demás obreros para que todos les secunden en su actitud de resistencia.

Insisten los patronos en parar los trabajos al primer conato de huelga que se observe.

Esta determinación, unida al cierre de los talleres de cinco gremios, dejará desocupada á una numerosa multitud de obreros.

Se teme que con este motivo ocurran serios desórdenes.

S. M. la Reina ha firmado el nombramiento de director general de comunicaciones á favor del Sr. Conde de Toreno.

Ha firmado también el decreto admitiendo la dimisión de dicho cargo presentada por el marqués de Cabriñana.

Final del consejo

Madrid 22 (11'30 n.)

A las siete y veinte minutos de la noche ha terminado el consejo de ministros de cuyo principio dimos cuenta en otro telegrama anterior.

El Sr. Gasset dió cuenta de una real orden, que fué unánime-

mente aprobada, disponiendo que vayan doscientos obreros á la Exposición universal de París.

Estos obreros serán designados por los Centros obreros de toda España.

Dió cuenta también el ministro de Agricultura de un proyecto de real decreto creando un tribunal de honor para el cuerpo de ingenieros civiles.

El ministro de la Gobernación Sr. Dato dió cuenta de sus proyectos de reorganización de la policía.

El Sr. Dato establece reglas para la entrada y el ascenso de los funcionarios de policía reservándose la libertad de separarlos sin la formación de expediente del cuerpo en que sirvan.

Se fija en el proyecto el régimen y disciplina militar para las relaciones interiores del cuerpo de seguridad.

El sueldo inferior de los agentes será de 1.250 pesetas, ingresando en el cuerpo por examen y dejando su turno para la benemérita y las clases licenciadas del ejército.

Podrán desempeñar los altos cargos los jueces, magistrados y jefes del ejército.

El límite de la edad para el ingreso en la policía será de 35 años.

Los ingleses copados.—La Cámara de comercio y el Sr. Gasset.

Madrid 23 (12'15 m.)

Un telegrama que acabamos de recibir dice que cerca de Newcastle coparon los boers un escuadrón inglés que mandaba el coronel Bathume.

Las bajas de los ingleses se calculan en 66 muertos.

La contestación de la Cámara de comercio de Madrid á la circular del ministro de agricultura Sr. Gasset está encaminada á justificar las gestiones que ha realizado la cámara dentro de su reglamentación.

Hace notar el desvío con que han sido acogidos por el gobierno sus informes, los casos en que se ha prescindido de consultarla y otros en que no se ha contado con su concurso.

Termina el documento protestando enérgicamente contra los conceptos de la circular del señor Gasset que estima insidiosos.

Cumpliendo un acuerdo tomado hace días, una comisión de la cámara de comercio ha visitado al presidente del directorio señor Paraíso.

Este ha dicho que no da importancia á las acusaciones que

le dirige parte de la prensa y ha añadido:

—Que me llamen estafador y ladrón me tiene sin cuidado, porque la campaña de difamación emprendida contra mí no me detendrá en el camino que sigo. Mantengo la divisa de que querer es poder.

Mackinley y los boers

Madrid 23 (12'45 m.)

El presidente de los Estados Unidos mister Mackinley ha recibido en audiencia particular á los delegados boers que han ido á gestionar la intervención en favor de la paz.

Les manifestó mister Mackinley que la República Norteamericana había ofrecido sus buenos oficios á Inglaterra pero ésta los había rechazado.

Los Estados Unidos, añadió, no pueden hacer más.

Los delegados boers se congratularon de tener tantos amigos entre los norteamericanos.

BARRA

OFICIAL

Madrid 22 Mayo (4-t.)

Interior contado . . .	69'40
Amortizable . . .	77'60
Cubas 1886 . . .	82'00
Cubas 1890 . . .	68'85
Aduanas . . .	102'90
Banco de España . . .	491'00
Cambio Tabacos . . .	407'00
Londres . . .	31'55
Francos . . .	24'90

Madrid=BOLSIN=22 (11 n.)
Interior fin de mes abrió á 70'00
. cierra á 69'30

Una desgracia

Anoche á las ocho y media ocurrió una desgracia en la plaza de Coll, que por un milagro de la Providencia no tuvo consecuencias fatalísimas.

Una joven de 21 años de edad, llamada Francisca Salvá Marqués, se hallaba en el balcón del tercer piso de la casa n.º 6 de la calle de la Cordelería, que tiene mirada en la citada plaza.

Se le ocurrió desenganchar la cortina del balcón y para ello sacó una silla encaramándose sobre la misma para verificar aquella operación.

Mientras lo hacía faltóle el equilibrio y cayó hacia la calle. Por una inexplicable casualidad en vez de dar sobre los adoquines de la calle cayó en el balcón del primer piso de donde fué recogida inmediatamente por la duña de la casa que se hallaba en la habitación del balcón. En esto tanto más extraño cuanto el balcón del segundo piso que no tocó, siquiera la joven es igual y está en la misma línea que los otros dos.

En la caída no sufrió la joven heridas de importancia y los facultativos señores Aguiló y Oliver que acudieron á reconocerla no pudieron apreciarle más que ligeras contusiones que seguramente no serán de gravedad.